

Dimanche 14 mai 2023	6ème dimanche de Pâques
<p>Évangile de Jésus Christ selon saint Jean</p> <p>En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m’aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l’Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous.</p>	<p>Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D’ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en vous. Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c’est celui-là qui m’aime ; et celui qui m’aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l’aimerai, et je me manifesterai à lui. »</p>

Commandement d’amour.

Jésus donne pour mission à ses disciples d’observer le commandement qui est à la source de tout : aimer comme lui nous aime. Comment est-ce que je mets en pratique ce commandement d’amour ? De quelle manière ma vie est-elle tournée vers l’amour des autres ? Quelles exigences ou quels freins ai-je expérimenté dans ce commandement d’amour ?

SDE

Présence dans ma vie.

Jésus annonce dès à présent que son absence physique n’est pas un obstacle. Puis-je donner un témoignage où, dans ma vie, la présence du Christ vivant s’est-elle révélée plus concrètement ? Comment cela s’est-il manifesté ? Comment cela change-t-il ma vie aujourd’hui ?

SDE

Toujours auprès de moi.

Jésus promet la venue d’un Défenseur qui sera toujours auprès des disciples. Il les aidera à surmonter toute peur et toute crainte. Ai-je déjà fait l’expérience que l’Esprit met dans ma bouche des « paroles ajustées », des « paroles de foi », alors que je ne savais plus quoi dire ? Comment cela a-t-il changé ma manière de témoigner et de parler de Jésus aux autres ?

SDE

Un autre défenseur sera donné

Tel un pédagogue attentionné, Jésus prépare ses disciples à la nouvelle étape qu’ils vont vivre. Désormais, il ne sera plus parmi eux en chair et en os, si l’on ose dire. Mais il ne les laisse pas orphelins ; il les confie à l’Esprit que le Père donnera. Cet Esprit sera un « Défenseur » et leur appui, comme l’a été pour eux Jésus. Cette nouvelle aventure annoncée aux disciples nous concerne aussi de près, nous les disciples d’aujourd’hui. Jésus nous offre avec générosité son Esprit.

Dans les jours difficiles et les temps de doute, il est important de nous rendre disponibles et attentifs à la présence réelle mais discrète de cet Esprit qui nous fait garder le cap, et notre capacité à rester dans la joie et l’espérance. Sois avec nous, Esprit de Jésus.

VD

Présence/absence

« Je m’en vais et je reviens ! Vous ne me reverrez plus, ... vous me reverrez ! » Mystère de mort et de résurrection. Dans notre vie il y a des moments où nous ne voyons pas bien la présence du Seigneur. Il est comme absent ! Il peut nous arriver de nous en attrister, voire de nous décourager ! Les paroles de Jésus nous rejoignent pour nous encourager, nous fortifier, redonner vigueur à notre foi. « Vous me verrez vivant, vous vivrez aussi.

Ouvre mes yeux , seigneur, afin qu'au cœur des événements, des rencontres, je puisse te reconnaître vivant, vivre de ta vie, témoigner de ta présence.

VD

Jeudi 18 mai 2023	Ascension
<p>Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu</p> <p>En ce temps-là, les onze disciples s'en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se rendre.</p> <p>Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes.</p> <p>Jésus s'approcha d'eux et leur adressa ces paroles :</p>	<p>« Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »</p>

Avoir des doutes

Les réactions des disciples ne sont pas unanimes à la vue du Ressuscité. Quels sont mes doutes ou mes difficultés dans la compréhension du mystère de la Résurrection ? Puis-je les partager en toute simplicité dans cette cellule ecclésiale qu'est l'équipe Saveurs d'Évangile ?

SDE

Faire des disciples

Baptiser, mais aussi, enseigner et apprendre. La mission ne se réduit pas qu'au sacrement. Comment est-ce que, moi aussi, je m'active à cette mission que Jésus a délivré à ses disciples ?

SDE

Présent à jamais

Jésus assure les disciples de sa présence jusqu'aux temps derniers. La mort et la résurrection de Jésus, ce n'est pas seulement une belle histoire à raconter. Comment est-ce que je présente Jésus à celui qui ne le connaît pas ? Qu'est-ce que je retiens de Jésus et qu'il est important pour moi de transmettre ? Quel est mon témoignage ?

SDE

« Tout »

L'adjectif « *tout* » est répété de nombreuses fois dans cette page d'Évangile de Matthieu, certainement intentionnellement. « *Tout pouvoir... Toutes les nations... tous les commandements... tous les jours ...* » Il veut signifier une « *présence divine* », une plénitude totale. Toujours et Partout ! L'action du ressuscité est efficace partout, pour tous les peuples, pour chacun : il y a là plein d'espérance. Oui, l'Ascension du Seigneur est une fête d'espérance, car elle nous dévoile notre avenir et nous apprend à ne jamais désespérer de tout être humain. En sommes-nous véritablement conscient ? Savons-nous voir **tout** le bon, le bien et le beau qu'il y a en chacun d'eux ?

Dom+MB

« Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde »

Quel type de présence ? C'est Jésus qui nous l'a révélée, cette présence. Il est présent par sa Parole : Seigneur, quand nous écoutons ta Parole, tu es là...

Il est présent par notre vie fraternelle : « *Ce que vous faites au plus petit de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait* ». Quand nous aimons vraiment nos frères, tu es là, Seigneur.

Il est présent par ses sacrements : « *Je te pardonne...* » « *Ceci est mon Corps* ».

Il est présent par la prière : « *Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux* ».

Savons-nous saisir ces instants et en vivre ?

Dom+MB

Dimanche 21 Mai 2023	7ème dimanche de Pâques
<p>Évangile de Jésus Christ selon saint Jean</p> <p>En ce temps-là, Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils afin que le Fils te glorifie. Ainsi, comme tu lui as donné pouvoir sur tout être de chair, il donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés. Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ. Moi, je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que tu m'avais donnée à faire. Et maintenant, glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me les donner.</p>	<p>Ils étaient à toi, tu me les as donnés, et ils ont gardé ta parole. Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m'as donné vient de toi, car je leur ai donné les paroles que tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé. Moi, je prie pour eux ; ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés, car ils sont à toi. Tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi ; et je suis glorifié en eux. Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde, et moi, je viens vers toi.</p>

Paix à vous !

Avant son arrestation et sa Passion, Jésus s'adresse à son Père en toute intimité. Il prie et confie ses disciples à son Père. Il prie aussi pour tous ceux qui croiront en lui, et donc pour nous. Comment l'attitude de Jésus priant son Père éclaire-t-elle ma manière de prier ? SDE

Le don de Dieu

« Je leur ai donné les paroles que tu m'avais données ». Le don est au cœur de la relation entre le Père, le Fils, les disciples... et nous. Qu'est-ce qui est don de Dieu pour moi ? Quelles paroles sont dons de Dieu pour moi ? SDE

La vie éternelle

« La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu ». Connaître Dieu c'est vivre une relation personnelle avec Lui. Ai-je conscience de cela ? Comment est-ce que je vis et entretiens cette relation SDE

La vie éternelle c'est qu'ils te connaissent.

Nous avons souvent tendance à penser que la vie éternelle est la vie après la mort. Or, dit Jésus, «la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ » Tout différent de ce que nous pensions ! Au lieu de « vie éternelle », nous devrions dire : « quête éternelle », puisqu'il s'agit de passer sa vie à chercher et connaître Dieu. Nul ne peut prétendre qu'il a fini de connaître Dieu. Nous sommes invités à marcher à la suite du Ressuscité sur des chemins inconnus et donc toujours nouveaux. Des chemins sans fin et sur lesquels nous passerons notre vie à mieux connaître « le seul et vrai Dieu ». Alors, quête de vie éternelle ? Oui, un beau chemin stimulant. VD

Les paroles données

« Je leur ai donné les paroles que tu m'avais données. » Arrêtons-nous sur toutes les mentions du mot *donner* : le Père donne au fils le pouvoir de donner la vie éternelle et la Parole de vie aux hommes que le Père lui a donnés. Dieu donne son fils. Le Fils donne sa vie. Le Père lui donne la gloire et lui donne la vie. Telle est la vie de Dieu. Telle est la grande leçon de l'Évangile : donner et se donner, c'est vivre et donner la vie. Telle est la loi de la vie chrétienne. Si tu veux vivre, donne ta vie. Si tu veux être heureux, donne du bonheur. Ce que tu gardes pour toi te détruit. Ce que tu donnes te construit et te fait vivre. VD

Dimanche 28 Mai 2023	Pentecôte
<p>Évangile de Jésus Christ selon saint Jean</p> <p>C'était après la mort de Jésus ; le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté.</p>	<p>Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. »</p>

Les portes étaient verrouillées.

D'une manière inattendue, l'Esprit a fait son œuvre. Puis-je témoigner d'une situation où j'ai reconnu l'action de l'Esprit Saint qui a façonné les cœurs et qui a permis un retournement de situation ? SDE

Envoi dans le monde.

« De même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie ! ». Sans transition, le Christ envoie ses amis dans le monde. Est-ce une urgence pour moi de dire au monde que le Christ ressuscité est là avec moi pour la fin des temps ? Comment cela m'habite-t-il au quotidien ? SDE

Mission pardon.

La première mission donnée aux disciples est de relever les hommes, les soulager de leurs péchés pour leur donner une vie nouvelle. De quelle manière une parole accueillie lors du sacrement de réconciliation m'a-t-elle redynamisée, remise debout, redonnée des forces ? Comment puis-je en parler ? SDE

L'Esprit n'est pas pour soi-même

La fête de la Pentecôte célèbre l'effusion de l'Esprit sur les disciples. Ce jour-là, les disciples ne sont plus seulement ceux qui écoutent Jésus et le suivent ; ils sont chargés d'une mission qui les dépasse ; ils sont prêts à se disperser du Nord au Midi, du Couchant au Levant, pour propager la seule rumeur qui ait du poids : Jésus est Seigneur, Dieu l'a ressuscité d'entre les morts ! Pour les disciples, en ce jour de Pentecôte, comme pour nous aujourd'hui, il ne faut pas nous tromper : le don de l'Esprit qui nous est fait n'est pas pour nous-mêmes mais pour le service et pour nous mettre au service comme Jésus, « le » Serviteur.

Seigneur, envoie-nous !

VD

Je vous envoie

Les disciples ont enfermés à double-tour. Pas rassurés, ils reçoivent pourtant une mission : Jésus les envoie. Il ne s'agit pas d'attendre que tout aille bien pour sortir ; c'est la mission qui peut nous libérer de la crainte.

Seigneur, quand je sais quelles sont les bonnes de ne pas sortir vers mes frères, de rester à la maison, aide-moi à sortir quand même, car c'est seulement dehors que je pourrai vivre et distinguer ce qui n'était qu'une excuse de ce que à quoi je dois faire attention.

VD

Esprit

Quoi de plus dérisoire qu'un souffle. Pourtant, sans souffle, je suis mort. C'est justement parce que tout à la fois dérisoire et vital, que le souffle permet de comprendre qui est l'Esprit, celui qui fait toute chose nouvelle mais de manière si discrète qu'il se laisse si souvent oublier, celui qui n'a pas de visage parce qu'il en a mille.

Souffle, Seigneur ! Que je vive de cet Esprit ; que je le reconnaisse en l'autre et que je puisse être à mon tour instrument de l'Esprit pour les autres.

VD